

# HERALDO DE MURCIA

AÑO IV

DIARIO INDEPENDIENTE

NUM. 906

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península una peseta al mes.  
Extranjero, 7,50 pesetas trimestre.  
Comunicados á provincias en veneciales.  
Redacción y talleres: S. Lorenzo,

VIERNES 15 DE MARZO DE 1901

## PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En cuarta plana. . . . . 00'85 pesetas línea  
En segunda y tercera. . . . . 00'10 id. id.  
En primera. . . . . 00'20 id. id.  
Administración: Saavedra Fajardo, 15.

## METEOROLOGÍA POLÍTICA

No acaba de fijarse con orientación determinada la caprichosa veleta que marca los vientos políticos, y así, tan pronto dirige su prolongada flecha hacia el Sur tempestuoso é inquieto, rolando de uno á otro cuadrante, cuando los estevistas arrecian para abandonar al Jefe, si este no respeta y guarda las consideraciones que merece el puesto de honor, como, cambiando de rumbo, mira hacia el Vendaval, que ya sopla en rachas frescachonas, ya queda en sosegada calma cuando el Sr. Cayuela sale de su mutismo para pedir parte en el botín con arranques de joven y alardes de antiguo republicano, volviendo después á su estudiado silencio; ya gira sobre su eje para apuntar al Solano, el menos simpático de los vientos, pues es de antiguo el refrán «Solano, malo en invierno y peor en verano», representado por el pacto de la Corte, ó de los cabildos de la camarilla íntima de los caciques del contubernio político; ya, en fin, marca el Norte frío, sutil que hiela, sin que apenas mueva una hoja, decayendo vacilante en ocasiones para soplar de nuevo mas glacial, endureciendo el terruño y matando toda conjura, como la política del antiguo jefe del partido conservador.

No hace aun muchos dias que el Sur sagastino y el Norte silvelista, se disputaban con empeño el fijar hacia el punto del horizonte político de donde cada cual procede, la inconstante punta de la veleta que giraba sobre su eje de una comandita conjura, sin saber en favor de cual fijarse; mas el soplo en apariencia apagado, pero sutil y mortal del Norte parece que acabará por paralizar los arranques del Solano, quedando dueño del campo, tan pronto se estienda por el horizonte ese nubarrón que ningun meteoro político sabe lo que traerá, aunque la mayoría pronostica que nada puede traer para los conjurados.

Fácil y mas que fácil casi seguro, es que antes que esos vientos políticos lleguen á dominar nuestro horizonte, la veleta role rápidamente de Norte á Sur y de Sur á Norte, hasta que en definitiva se quede como paralizada, con la flecha en esta última dirección, y quizás pueda suceder que por lo desgastado de la base donde se afianza la espiga, flecha y base rueden torre abajo para dejar el sitio á quienes tengan mas fijsa en sus giros y mas solidez en sus cimientos.

## DE MADRID A MURCIA

**El país de los olvidados**  
A pesar de publicar la «Gaceta» la lista de los gobernadores, algunos de estos nombramientos no estaban firmados por la Reina.  
Ayer, al verificarse el reparto de las credenciales observó el ministro de la Gobernación que se le habían olvidado lle-

var á la firma los decretos nombrando los gobernadores de Murcia y Albacete, y á todo escape y con cuatro fechas anticipadas fueron llevados á Palacio.

También al general Weyler se le olvidó ayer llevar á la firma el nombramiento del Sr. Moltó para capitán general de Madrid.

Con gente tan olvidadiza, y que tan poca seriedad revelan en sus actos de gobernantes no se puede ir á parte alguna.

Los gobernadores sinceros que han dimitido de primera intención, son los nombrados para Santander, Almería, Valladolid, Málaga, Granada, Huesca y Tíeruel. Los que se han mantenido á la opra y han laborado para que los trasladan, son muchos más.

Sobre tal base se han fraguado á estas horas los nuevos decretos, que hoy serán firmados, si no se olvida alguno.

Respecto al nombramiento de alcaldes me ha dicho el Sr. Moret que no los hará hasta que tomen posesión todos los gobernadores.

### Las elecciones

Ayer se acentuó más la creencia de que se aplazarán por bastante tiempo las elecciones generales.

El ministro de la Gobernación, con quien hablamos ayer acerca de este asunto, no se mostró bastante explícito.

«Desearía—nos dijo—que las elecciones generales se verificasen lo antes posible; pero también considero que es un grave inconveniente el reunir las Cortes á fines de Junio. ¿Cómo retener aquí á los diputados durante la campaña?»

No sé lo que en definitiva se acordará, pues siendo éste un asunto de alta política, corresponde exclusivamente al señor Sagasta. Lo que él preponga en el Consejo eso se hará.

Entre los políticos se decía anoche que el Gobierno justificará el aplazamiento de las elecciones con la necesidad de rectificar el censo.

### Noticias de Barcelona

La cuestión obrera se agrava por momentos.

Hay gran excitación de ánimos y las pocas fábricas que quedaban abiertas han sido cerradas.

Dicen de Torrellé que ha muerto el obrero que resultó herido en la colisión ocurrida ayer.

Antes de morir llamó á sus compañeros, á quienes dijo las siguientes palabras:

«Imitadme. Morir por el trabajo. El cadáver es visitadísimo por los obreros de toda la comarca.

Las noticias recibidas de los demás puntos son pesimistas.

Témese que ocurran graves sucesos. Las autoridades están prevenidas.

Se asegura que los sociedades obreras de Barcelona y del Llano han contraído el compromiso formal de que si el conflicto surgido en la comarca del Ter no termina en la presente semana, se declararán en paro general.

El telegrama comunicado de Torrellé referente al entierro del obrero muerto en los últimos disturbios se ha recibido con retraso.

Por esta causa se creyó que el acto fúnebre se verificaría mañana, pero se ha verificado hoy.

Un telegrama llegado ahora de Torrellé explica lo ocurrido en el entierro.

La comitiva era imponente, y como de pronto apareció la guardia civil, promovieron desórdenes y sonaron tiros.

Gracias á la intervención de un vicario y un teniente de alcalde, se apaciguaron los ánimos.

Entonces continuó el cortejo. Todos los establecimientos estaban cerrados.

Al llegar al cementerio la comitiva, un obrero leyó una instancia dirigida al gobernador pidiendo la destitución del mozo de escopada que mató al obrero que enterraban.

Recomendó el orden para evitar más derramamiento de sangre, y á continuación se disolvió la comitiva.

En los círculos catalanistas se nota gran animación para concurrir mañana al Liceo, en donde se cantarán «Los Segadores».

Además se proyecta una manifestación.

Se asegura que si mañana se convence al Sr. Larroca de que es imposible solucionar pronto las disidencias existentes entre patronos y obreros, se decretará inmediatamente el estado de guerra.

14 de Marzo de 1901



## MADAME ANCELOT

Por regla general la mujer literata, es pretenciosa y se cree siempre superior á cuantas personas la rodean y con méritos que hacen de ella una indiscutible gloria de las Letras, y por tal motivo son muy dignas de estimación y de respeto las que no han oído en tan grave falta, las que poseyendo justificativas cualidades para figurar dignamente entre los seres que con más aplauso han cultivado la literatura, se conceptúan sin mérito para ello y se nos presentan modestas, afectuosas y sin pretensiones literarias.

Entre el corte número de las literatas cuya modestia era tan grande como su talento, cuéntase á madame Ancelet, que antes de casarse con Mr. Ancelet era conocida con el nombre de Margarita Virginia Charden, quien poseía en tan gran cantidad la modestia, que sus primeras obras literarias fueron dadas á luz ocultando el verdadero nombre de su autora.

Madame Ancelet habia nacido en Dijon de la edad de doce años, trasladándose á París con su madre, donde fué educada con esmero é iniciada en las bellezas del arte pictórico, al que llegó á rendir culto con no escasa inspiración y acierto, al propio tiempo que sus aficiones la hacían dedicar algunas horas diariamente al estudio de la literatura, en la que llegó á poseer raras conocimientos, que en un principio hicieron por fruto obras que no fueron publicadas, aunque no escaseaban de bellezas.

En 1818 contrajo matrimonio con Francisco Policarpe Ancelet, hombre que poseía una regular educación literaria, pero que carecía de acierto en el difícil arte de interesar con sus obras al público.

Para satisfacer la necesidad que sentía de exteriorizar sus ideas y sentimientos, como ella decía, y no para buscar gloria, madame Ancelet, ya casada, dedicó á escribir novelas, siendo firmadas por su marido las primeras que dió á luz y las restantes por ella, así como gran número de obras teatrales que fueron bien recibidas por la brillantez y la gracia de su estilo.

También colaboró con su marido en algunas comedias y juguetes, especialmente cuando la revolución de Julio le despojaron de los pingües cargos que, como á todos los adeptos, le había otorgado Carlos X.

Madama Ancelet falleció en París el 22 de Marzo de 1875.

Entre las novelas que dejó escritas desuellan «Renato de Harville», «Una familia parisiense» y «La sobrina del banquero», y entre las comedias, «Isabel», «Clemencia», «El hotel Rambouillet», «María ó las tres épocas» y «Los honores y las costumbres».

Hernando de Acevedo

## INVENTO MARAVILLOSO

## EL CINTURÓN ELÉCTRICO

«El Liberal» de Madrid ha publicado un artículo tan importante acerca del Cinturón eléctrico, que vamos á transcribir á continuación sus más interesantes párrafos, pues encontrándose el agente

de tan importante aparato en esta, que se hospeda en el Hotel Universal, creamos de suma necesidad su publicación para bien de la humanidad, y así los enfermos podrán consultar á dicho señor, que estará entre nosotros hasta el día 18 del actual:

«Me refiero al Cinturón eléctrico, que está haciendo curas prodigiosas en muchas enfermedades crónicas y rebeldes, proporcionando á cuantos lo utilizan la energía vital y la salud, gracias al influjo que ejerce en el eje cerebro-espinal, de donde parten, como es sabido, los nervios que van á dar la vida y la fuerza al corazón, á los pulmones, al cerebro, á la médula espinal, á los órganos sexuales, y en una palabra á todo nuestro organismo, con la particularidad de que jamás ni en ningún caso puede perjudicar al que use este admirable aparato científico.

Queriendo convencerme por mí mismo de las virtudes curativas del Cinturón eléctrico, he visitado en distintas ocasiones el Instituto Electro-técnico que en Barcelona, calle Puerta del Angel, número 7, principal, han establecido el conocido médico publicista D. Juan Soler, especialista en las enfermedades crónicas y de los viejos, y el electricista Sr. Palau y Vivos, habiendo podido comprobar en casos prácticos que el Cinturón eléctrico ha hecho verdaderas maravillas en la curación de toda clase de parálisis, ya hubiesen sido originadas por apoplejías, por enfermedades de la médula, ataxia locomotriz progresiva, en la parálisis infantil y las del histerismo y toda clase de neurosis.

En la impotencia, agotamiento de fuerzas, en los desarreglos de la menstruación, en las hernias, en las afecciones de los aparatos de la circulación de los órganos de los sentidos, es decir, de los órganos con el oído, con el olfato, el tacto y la vista, así como también los del aparato respiratorio y todos los demás aparatos y órganos de la economía, las curaciones obtenidas son numerosísimas.

El histerismo, la neurastenia y todos los trastornos patológicos del sistema nervioso, así como el reumatismo crónico y las rebeldes enfermedades del estómago, se curan maravillosamente con el Cinturón eléctrico, habiendo visto yo realizar curaciones que bien pudieran calificarse de milagrosas.

Los débiles, los agotados de fuerza vital, los que puramente han perdido la virilidad y todos los enfermos crónicos, á quienes las mejores medicaciones y sistemas curativos no han podido curar sus dolencias, hagan uso del inofensivo y fácil de manejar Cinturón eléctrico, y encontrarán el verdadero manantial de salud, de fuerza y de vida.

El Cinturón eléctrico, acumulador de potencialidad y fuerza, devuelve á la médula la vitalidad perdida, irradiando á todos los órganos del cuerpo humano la energía, la fuerza y la salud perdidas por enfermedades, por la edad, por exceso de trabajo y por abusos de todas clases.

Para mayor comodidad del público, el Instituto Electro-técnico, que expone el Cinturón eléctrico, recibe consultas gratuitamente y por escrito y remite gratuitamente al que lo solicita un folleto explicativo, resolviendo en el acto y contestando todas las dudas que puedan tener los enfermos que á dicho establecimiento se dirijen constantemente, tanto de Barcelona como del resto de España y del Extranjero.

R. Jorralba.

## NUESTRA PALOMITA

Difícil é ingrata es la misión «reporteril», pero hay que llenarla porque las necesidades de la vida le exigen; toda vez que los gorriones han espigado el campo de toda granza alimenticia.

Conforme anuncié ayer mi madre, la paloma mensajera, aquí me tienen los lectores del HERALDO á comunicarnos como inesperto pichón, las novedades de la

Certe, pero no de la gente burocrática, sino de la política murciana.

Algo ha aprendido de la historia personal de cada uno de los que hoy se mueven en el tablero político, porque las locuciones que el Vizeo me ha dado, no son para olvidarias.

Entremos en materia, queridos lectores, y dejémoslos de digresiones.

Serian las 14 del jueves cuando recibí el Pimentonero aviso del Titano, de que á las veinte, le esperaba en su barraca de la calle de España para conferenciar con Palmera y el Vizeo.

Supuso el Pimentonero que se trataba del reparto de los puñeros, puesto que el Viejo Pastor no era citado.

Como audaz reporter y conocedora de la forma como se puede penetrar en una persona, el Titano marchó en busca del Infante, del Gitano de la absoluta confianza de su jefe y brillante compañero del Cascaruja por razones que no son del caso referir.

No tardó el introductor de aquellos lugares en procurarme sitio adaptable á mi misión.

Sobre una hermosa ánfora, regalo del Marqués de Bardoal al Titano, cuando este llevaba respiraderos en las botas y pegotes en los codos, me reposé en espera de la llegada de los citados.

Mientras el reloj indicaba la hora de la cita el Gitano y su Infante entablaron el siguiente diálogo:

—La verdad es—dijo el Gitano—que el Vizeo tiene sombra; pero no la sombra gitana, salerosa y vital, sine la sombra setal del Manzanillo.

Por él dicen que huyó el Pimentonero al Aventino, que Pitiús de crema riño con el Viejeito, que el Rana de Cartagena tiró de la manta en la cuestión... que él fué quien promovió la conjura contra el pariente de Cascaruja y ahora es él quien mete la pata en la cuestión... que él es el que se ocupará del partido.

—Lo cierto es—dijo el Infante—que el Vizeo nos mete en estos trotes, que nos agobian á disgustos, y todo por tener en la Puerta del Sol á D. Segismundo, si no... se quedaría esta vez como la de marras, á la luna de Valencia.

—Eso no hay que pensarlo—dijo el Gitano, hoy cuenta con buenas aldabas y además, es muy listo y para estos papeles de enredo se pinta solo.

En esto avisaron de que unas señoras preguntaban por el aine de la casa.

—Que pasen—dijo el Gitano—y tú retírate á poner en limpio todas las minutas que te disté anoche pidiendo esas varas que me han interesado, para que se las lleve el nuevo Poncio.

Dos guspos chicos fueron los que entraron, me fijé, y reconocí en ellos á Palmera y al Vizeo.

—¿Sientense ustedes—dijo el Gitano—y esperemos que venga el Pimentonero, á quien he citado para que charlemos un rato sobre la cuestión vara.

—Ahora tenemos esas—dijo Palmera—pues no quedó todo zanjado en la última entrevista.

—Si, pero no me agrada Cascaruja para eso puesto, y además recuerdo que la vara la ofrecí hace tiempo á Pitiús de crema.

—¡Ah! eso no puede ser—replicó el Vizeo.

El timbre indicó la llegada de un nuevo huésped.

Un criado anunció al Pimentonero, que al momento pasó al despacho, y no se extrañen ustedes de que los Titanos tengan despacho. En Madrid para disfrutar de buen confort hay que ser Cañi.

—Ya estamos los tres solos, y voy á notificarles el motivo de esta reunión de amigos cordiales.

—Trátase que después de haber convenido con el Viejo pastor que su yerno sería el que se llevaría la vara, se me han hecho ciertas indisposiciones, por determinadas personalidades de la provincia, que me obligan á revojar el acuerdo y antes de hacerlo quiero consultarlos con ustedes.

—Yo entiendo—continuó el Gitano—que para dar una satisfacción al Viejo pastor y á los amigos del señor—refiriéndose al Pimentonero—debiéramos

